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Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
am 24. August 2011 fand die Festveranstaltung anlässlich der Verleihung des Kaiser-Otto-
Preises an Bundeskanzlerin Dr. Angela Merkel statt. 
Musikalisch begleitet wurde der Festakt von dem Ensemble „Cammermusik Potsdam“. Der 
Einsatz eines auswärtigen Ensembles bei dieser für die Landeshauptstadt so bedeutenden 
Veranstaltung hat nicht nur bei uns Verwunderung ausgelöst. Uns liegt ein Schreiben des 
Orchestervorstandes der Magdeburgischen Philharmonie vor, in dem dieser sein Befremden 
zum Ausdruck bringt (siehe Anlage). 
 
Ich bitte Sie, nachstehende Fragen schriftlich zu beantworten: 
 
1. Welche Gründe lagen vor, ein auswärtiges Ensemble für die Veranstaltung zu 

verpflichten? 
2. Erhielt das Ensemble „Cammermusik Potsdam“, das sich aus wechselnder Besetzung 

zusammensetzt, für diesen Auftritt ein Honorar/eine Vergütung? 
3. Wurde geprüft, ob ein kammermusikalisches Ensemble der Magdeburgischen 

Philharmonie – ggf. auch im Rahmen der Dienste – diese Veranstaltung hätte begleiten 
können? Wenn nein, warum nicht? 

4. Wie werten Sie die Befürchtung des Orchestervorstandes, dass die Arbeit der 
Magdeburgischen Philharmonie gering geschätzt wird? 

 
 
 
 
Carola Schumann 
Stadträtin 
 
 
 
 




